
７月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和６年７月２４日（水）午後２時から午後４時２０分 

 

２、開催場所 教育プラザ都留 ３階小研修室 

 

３、出席委員の氏名 

  教 育 長  小林 正人 

    職務代理者  三枝 泰子 

  委   員  小俣 和英、小笠原 幸夫、弓指 恵子 

 

委員以外で出席した職員 

学校教育課長、学校教育課指導主事、生涯学習課長補佐、学校教育課長補佐、 

学校教育課教育企画推進室長 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

三枝 泰子委員・弓指 恵子委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

  職員が６月定例会会議録を朗読し承認される。 

  

８、報告 

（１）教育長報告 

  令和６年６月２５日から令和６年７月２３日までの教育長活動が報告された。 

 

小俣委員 

   体育祭りについては参加する選手が少なく地域でも困っています。今後の方向性

についてどのような意見があるか教えてください。 

 



 

 

小林教育長 

   体育離れの状況があり非常に厳しい状況です。地域によっては運動会の実施につ

いてアンケートを行っている自治会もあります。やめることが良いのか、続けるた

めに形を変えていく必要があるのか、どのようにしたら多くの人に興味をもっても

らえるのか、議論していく必要があると考えています。 

 

  小笠原委員 

   附属小学校の統合に関する地元説明会の参加人数と、今後の説明会の開催予定に

ついて教えてください。 

 

  小林教育長 

   参加人数は他の地区からの参加者数名を含め２７人でした。説明会については、

今年度中にあと１回を予定しており、保護者への具体的な説明会は令和７年度以降

を予定しています。 

 

  小笠原委員 

   できるだけ多くの方が参加し、地域の方々がどのように考えているか把握できれ

ば良いと思います。 

 

  紫村室長 

   今回の説明会開催にあたり、市広報や地域での組回覧、当日の防災無線などで周

知を行いました。今後は附属小学校と谷村第一小学校の両校に学校運営協議会を設

置する予定でおり、その中で地域や自治会代表者から様々な意見が出され、学校と

地域の方々との繫がりができてくると考えています。 

 

（２）指定校変更及び区域外就学について 

  指定校変更申請３件、区域外就学申請４件について、承認を行った事務処理につい

て報告がなされた。 

 

 

 



 

 

９、議事 

議第５号 令和７年度使用 中学校教科用図書の決定について 

【説明】教育長 

委員の皆様には、今回の教科書決定に際し、候補となりました教科書について事前に 

確認していただきましたが、令和７年度使用中学校教科用図書の決定について説明させ

ていただきます。 

７月１７日に都留地区教科書採択協議会が開催され、資料一覧にある教科書を採択す

ることといたしました。協議会で採択に至った理由について、第一に、当該教科書が学

習指導要領に沿って作成されているという点です。今回の教科書改訂では、そのもとと

なる学習指導要領の改訂は行われていません。前回、令和２年度の教科書採択の際に、

現行の学習指導要領の趣旨や内容について調査研究をした上で採択をしております。そ

の時の採択との整合性という観点から鑑みたとき、現在使用している教科書を継続して

使用することが基本であるという風に考えました。教科書の変更があった理科と美術に

ついては、GIGAスクール構想の推進や子供たちの主体的な学びを支えるという今後の

教育の方向性に合わせて変更をしたということでございます。 

 第二に、採択協議会が諮問した各調査委員会からの報告によりますと、当該教科書が、

生徒に考えさせたいことや教科のねらい、身に付けさせたい資質、能力が明確であり、

生徒や地域の実態に即している点です。 

第三に、当該教科書が各調査委員会の諮問とは別に、各中学校に依頼した意見の 

結果を見ても、多くの学校から支持を得ていた点です。 

以上の理由から、慎重に審議をした結果、別紙のとおりとなりました。理科と美 

術以外の教科につきましては、現行の教科書と同一会社が発行するものとなります。 

以上が採択の理由になります。ご審議をお願いいたします。 

 

小笠原委員 

  現行の理科の教科書はページ数も多く、東日本大震災等の内容も掲載されており良

かったと感じているが、今回採択された教科書も目標が具体的に示され、見やすい工

夫もされている。子どもたちが理解しやすいような作りになっているため良いと思い

ます。 

 

【原案のとおり決定】 



 

 

議第６号 都留市 学校運営協議会 設置推進委員の委嘱について 

【説明】学校教育課長 

 ８月９日に発足する、東桂小学校と東桂中学校の学校運営協議会（コミュニティスク

ール）設置推進委員会委員について、両校より、委員推薦書の提出がありました。設置

推進委員会の委員は、都留市学校運営協議会設置推進委員会要綱第３条の規定により、

教育委員会が委嘱することとされております。いずれの被推薦者も、同要綱に規定する

委員要件を満たしておりますので、委嘱してよろしいかご審議をお願いします。 

 

三枝委員 

 東桂小学校、東桂中学校でコミュニティスクールに関する研修会に行ったと聞いてい

ますが、この中から何人くらい参加しましたか。 

 

学校教育課長 

 東桂小学校、東桂中学校両校からは１０人ほど参加されました。学校運営協議会設置

推進委員会は、小学校、中学校それぞれに設置されることになりますが、今後、会議は

合同で行い一緒に検討していくことになります。 

 

小俣委員 

 小学校の学校運営協議会設置推進委員の中に学校評議員が３名入っていますが複数人

入ることについてはどのように考えていますか。 

 

学校教育課長 

 今後、この推進委員会の中で学校運営協議会委員をどのように選定していくかの議論、

検討をしていきます。その際には多様な方々が入るよう検討していくことになると考え

ております。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

【説明】生涯学習課長補佐 

（１）都留市町別野球大会実施要領について 

 



 

 

【説明】教育企画推進室長 

（２）都留文科大学附属小学校統合に関する地元住民説明会について 

【説明】指導主事 

（３）都留文科大学との連携推進について 

【説明】学校教育課長 

（４）小学校英語教育事前準備プログラムについて 

【説明】学校教育課長補佐 

（５）学校訪問を終えて感想等 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


